

sábado 4 de diciembre de 2021

Jóvenes con discapacidad reivindican en La Laguna un compromiso social para alcanzar la igualdad de derechos y libertades

El Ayuntamiento y las asociaciones del municipio se comprometen a seguir trabajando en integración laboral, ocio inclusivo, convivencia y los apoyos necesarios para fomentar vidas autónomas



Un grupo de jóvenes con discapacidades motora, visual, auditiva e intelectual o del desarrollo han leído hoy, también en lengua de signos, el manifiesto conjunto de las asociaciones, colectivos y el Ayuntamiento de La Laguna a favor de los derechos y las libertades de las personas con discapacidad, una jornada reivindicativa con la que no pudo ni la lluvia y que no se reduce a un evento con motivo del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, sino que se ha estado materializando durante todo el año, con acciones que han llegado para quedarse y que han convertido a La

Laguna en un referente en las Islas en materia de inclusión, como el Punto Naranja o el servicio de guías intérpretes para personas sordociegas. Iniciativas que siempre van de la mano de los colectivos y que van a continuar estos meses, con la designación del primer Defensor o Defensora municipal de las personas con discapacidad o el proceso participativo para elaborar el Marco Estratégico municipal en este ámbito.

El encuentro, promovido por el Área de Bienestar Social de La Laguna, ha reunido en la plaza Hermano Pedro a decenas de representantes de diversas asociaciones, colectivos y personas con discapacidad del municipio y del área metropolitana, una iniciativa para conmemorar el Día Internacional de las personas con Discapacidad y contribuir a visibilizar sus realidades y demandas y en el que también participó la medallista paraolímpica tinerfeña Michelle Alonso.

Una docena de personas, en representación de los 17.000 laguneros y laguneras con discapacidad, leyeron este manifiesto conjunto elaborado en formato de Lectura Fácil, que marcará las actuaciones municipales durante 2022. “Personas que conviven con alguna discapacidad, luchan por la inclusión y nos demuestran que no hay límites”, como destacó el concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio, y que intervinieron en representación de las entidades Acaman, Club Deportivo Midayu, CoordiCanarias, Atimana, Aspercan, Funcasor, Fasican, Fundación Sonsoles Soriano, Afes.

Ascanio destacó que “este es un día para reivindicar, hacer visible lo invisible y recordar que no hay límites, una frase propuesta por uno de los niños participantes en el concurso escolar de dibujo del que ha surgido la imagen del Día Internacional de la Discapacidad de este año. Esa idea, la de un municipio sin límites, está en la base de nuestra propia historia como una de las primeras ciudades sin murallas, un sueño por el que trabajamos junto a la comunidad organizada que forman las asociaciones y entidades”.

El concejal recordó que “hoy también es una fecha para hacer repaso del trabajo realizado y del camino a seguir” y, en La Laguna, “hemos incorporado la lengua de signos a una parte significativa de los eventos municipales, hemos desarrollado mejoras como la señalética adaptada en los espacios de atención social, el refuerzo de espacios adaptados, la elaboración de numerosos materiales en lectura fácil o la instalación de bucles magnéticos. Además este es el primer año en que logramos ejecutar el 100% de las partidas destinadas a ayudas de apoyo de las personas con discapacidad y sus familiares, gracias a la implicación del personal técnico y a las mejoras en los sistemas de atención municipales”.

En este 2021, La Laguna fue el primer municipio del Estado en incluir los puntos naranjas como espacios de inclusión y diversidad en los grandes eventos municipales. Además, “seremos el primer municipio canario en contar con la figura del Defensor/a de la persona con discapacidad y el que ha incorporado el servicio de guías intérpretes para personas sordociegas. Y vamos a cerrar el año con más trabajo positivo, con el proceso participativo para el Marco Estratégico de Discapacidad y la primera convocatoria oficial del Consejo Municipal de Discapacidad. Nos falta mucho por recorrer y por mejorar, pero lo haremos juntos y juntas”, señaló Rubens Ascanio.